
本报讯 本报开通“2021海南两会·前奏”专栏后，近日有不少读者

反映老旧小区加装电梯问题，希望代表委员们关注居民出行不便的苦

恼，为老旧小区加装电梯出谋划策。 记者 林文星

2 2021年1月19日 星期二
封面责编 / 符宛宜 本版责编 / 周益辉 校对 / 陈正付 要 闻Top News

□记者 林文星

本报讯 1月18日，省委书记沈晓明主持
召开专题会议，研究贯彻落实习近平总书记
对海南自由贸易港生态环保工作的重要批示
精神，加快推进中央环保督察和国家海洋督
察反馈问题整改工作。

会议听取了中央环保督察和国家海洋督

察反馈问题整改工作进展情况汇报，并就明
确各方责任、完善工作机制、提高整改效率等
方面工作进行研究部署。

沈晓明强调，习近平总书记对海南生态
环境保护非常关心，多次作出重要指示批
示。我们要进一步深化思想认识，深刻认识
到海南的生态环境不仅是海南人民的宝贵财
富，也是全国人民的宝贵财富，保护得天独厚

的生态环境是海南各级干部必须了然于胸的
“国之大者”。要进一步提高政治站位，坚决
贯彻落实习近平总书记关于海南生态环境
保护工作的重要指示批示精神，牢牢守住生
态红线，切实抓好中央环保督察和国家海洋
督察反馈问题的全面彻底整改。要进一步
明确工作责任，坚持“党政同责、一岗双责”，
压实市县主体责任，完善部门和市县协同推

进的工作机制，建立重点整改项目周报制
度，层层传导压力，形成全省上下齐抓共管
的工作合力；要加强沟通联络、争取指导支
持，及时主动向中央生态环保督察组汇报工
作、沟通情况；要依法依规、科学施策推进整
改工作，实现政治效益、生态效益和社会效
益高度统一。

省领导冯飞、孙大海、冯忠华参加会议。

□记者 林文星

本报讯 1 月 18 日下午，代省长冯飞
主持召开七届省政府第 65 次常务会议，
研究讨论了《政府工作报告（讨论稿）》等

文件。
会议讨论了《政府工作报告（讨 论

稿）》《海南省国民经济和社会发展第十
四个五年规划纲要草案（讨 论 稿）》《关
于海南省 2020 年国民经济和社会发展

计划执行情况与 2021 年国民经济和社
会发展计划草案的报告（送 审 稿）》《关
于海南省 2020 年预算执行情况和 2021
年预算草案的报告（送 审 稿）》，并提出
相关修改意见。

会议还讨论了《中共海南省委办公
厅 海南省人民政府办公厅关于印发<省
委、省政府2021年为民办实事事项>的通
知（送审稿）》，研究了2021年为民办实事
事项。

冯飞主持召开省政府常务会议

研究《政府工作报告（讨论稿）》等文件

□记者 林文星

本报讯 1月18日上午，代省长冯飞主持
召开省政府专题会议，研究部署海南环岛旅
游公路规划建设和《海南省国土空间规划
（2020-2035年）》编制工作。

省自然资源和规划厅、海南省交通投
资控股有限公司、省商务厅分别就海南环
岛旅游公路及驿站规划、建设和招商情况

开展汇报，省自然资源与规划厅汇报《海
南省国土空间规划（2020-2035 年）》编制
工作情况，与会人员就相关问题进行讨论
交流。

冯飞指出，在环岛旅游公路的规划和项
目建设中要充分体现旅游功能，坚守生态红
线，体现和普通公路的功能区别。要完善工
作机制，统筹公路和驿站在设计建设中的完
整性和整体功能性，推进政府投资与市场化

运作相结合，吸引社会资本参与，建设过程中
要突出功能特色，坚持高标准建设。要将旅
游公路及驿站的建设细化到“十四五”规划和
今年政府工作计划中，明确目标和责任主体，
将各项任务项目化、表格化予以加快推动。

就《海南省国土空间规划（2020-2035
年）》编制工作，冯飞要求，规划编制要立足
海南自贸港建设这个最大的实际，把“十四
五”规划编制与国土空间规划有机结合、相互

衔接，对标中央对海南的定位，做到既有控制
性和约束性指标，又有指导发展意见建议。
要对重点问题深入研究，大力推进海南新型
城镇化建设，加强产业布局，明确中部“生态
保育”定位，努力打造城市带概念，推进以人
为核心的城镇化。要依法依规推进，严格执
行规划程序，完善工作体系，加强公众参与和
多方协同。

王斌、倪强参加会议。

冯飞主持召开省政府专题会

研究环岛旅游公路规划建设和国土空间规划编制工作
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2021海南两会·前奏

沈晓明主持召开专题会议强调

把保护得天独厚的生态环境作为海南的“国之大者”
推进中央环保督察和国家海洋督察反馈问题整改到位

冯飞参加

海口不少老年人居住在老旧小区，因
为没有电梯，出行面临最大的难题莫过于
上下楼，对加装电梯有着很大的需求。但
在实际推进过程中，往往是高层业主叫好，
低层业主反对，加装电梯困难重重。

如何加快推进老旧小区加装电梯，解
决老年人家门口的出行问题。本报记者也
将在全省两会期间，替读者捎话到两会，邀
请代表委员谈谈他们的看法和建议。

本报“为您捎话到两会”继续征集市
民读者意见。不管您从事什么行业，不管
您反映的是衣、食、住、行哪个方面的问
题，都可以给我们留言。本报将梳理出大
家最关心的热点话题，替您给代表、委员

“捎个话”。

“老旧小区加装电梯如何破题？”
本报“为您捎话到两会”继续征集热点问题

□记者 曹宝心

本报讯 三亚海事局12日发布统计数
据显示，三亚市游艇经济在去年实现逆势
增长。

统计显示，2020年三亚新增登记游艇
139艘，同比增长27.7%，游艇保有量达到
641艘。三亚海事局辖区游艇产权交易市
场活跃，全年二手游艇所有权登记96宗，
同比增长81%。

三亚优美自然环境和海南自贸港游
艇产业利好政策，吸引外地游艇前来落
户，2020年三亚海事局办理异地转港登记
43宗，同比增长148.3%。游艇产业融资
需求方面，全年游艇办理抵押权登记16
宗，涉及资金5745万元，同比分别增长
4.33倍和13.01倍。

如今在三亚，游艇早已淡去昔日“奢华”
标签，进入大众旅游消费的“菜单”，游客仅
需花费数百元，便可乘坐游艇出海兜风。

新增登记游艇139艘，同比增长27.7%

去年三亚游艇经济逆势增长

外交部：中方已决定对在
台湾问题上表现恶劣的美方负
责官员实施制裁

新华社电 针对美方近日在涉台问题上
采取放松美台交往限制等行动，外交部发言人
华春莹18日在例行记者会上回答有关提问时
说，鉴于美方错误行径，中方已决定对在台湾
问题上表现恶劣的美方负责官员实施制裁。

外交部：中方已决定对
在涉港问题上表现恶劣的美
方人员实施对等制裁

据新华社电 外交部发言人华春莹18
日说，针对美方错误行径，中方已决定对
在涉港问题上表现恶劣、负有主要责任的
美国行政部门官员、国会人员、非政府组
织人员及其直系亲属实施对等制裁。
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